
■新闻分析

国足欲出线仍需自身硬
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根据英国媒体的报道， 伊朗
政府此前对外表态， 因为伊朗国
脚哈吉·萨菲和马苏德·绍贾伊代
表希腊球队帕尼奥斯在欧联杯第
3轮资格赛和以色列球队的比赛
中亮相 ， 将会被伊朗国家队除
名。 一旦此事坐实， 将触碰FIFA
的红线 ， 伊朗男足很可能会被
FIFA全球禁赛， 这就意味着包括
国足在内的12强赛A组其他球队
看到希望。

FIFA红线 ！ 任何国家
不得干预足协决定

在FIFA的章程中， 有明确的
规定， 任何国家不得干预当地足
协的决定 ， 如果触碰到这条红
线， 所在的国家队会被严惩， 甚
至全球禁赛。 而活生生的例子就
在眼前， 2015赛季， 印尼超级联
赛因为政府的干预被取消， 结果
FIFA开出的罚单就是， 印尼无法
参加2018年世预赛亚洲区的比
赛， 以及2019年的亚洲杯。

传出伊朗国脚被开除一事
前， FIFA再次发出处罚通知， 苏

丹被禁止参加一切国际赛事， 原
因是苏丹足协的工作遭到当地政
府的干预。 所以， FIFA的这条红
线无论如何不能触碰， 一旦坐实
受到的惩罚会非常严重。 当然，
只要不被FIFA抓住把柄， 一切都
好说。

开除国脚？ 伊朗足协矢
口否认

英国媒体透露， 2名伊朗国
脚将被开除后， FIFA第一时间要
求伊朗足协对此事做出解释。 而
伊朗方面的回复则是干净利落，
哈吉·萨菲和马苏德·绍贾伊并没
有被伊朗国家队开除。 当然， 伊
朗球迷对2人的态度也是相当复
杂， 除了同情他们只能代表俱乐
部球队参赛外， 同时也认为他们
伤害了伊朗民众的感情。

不过与伊朗足协否认开除国
脚相比， 伊朗体育部长则在随后
对此事进行了表态， 认为需要听
取2名球员的解释后， 才会做出
进一步的决定。 不过从伊朗足协
和伊朗体育部的表态来看， 此事

确实引起了争议， 全看伊朗如何
做出抉择， 进一步触碰FIFA的红
线， 退一步则海阔天空。

国足利好？ 打铁还要自
身硬

当然， 一旦哈吉·萨菲和马
苏德·绍贾伊真被伊朗国家队除
名， 则意味着伊朗足协真的触碰
到了FIFA的红线， 最严重的后果
就是全球遭禁。 一旦伊朗队被禁
赛， 意味着他们此前的努力全部
白费， 世预赛亚洲区第1支出线
球队的名额也将让出来。 而伊朗
让出名额， 对于12强赛A组的其
他球队来说将是好事， 和伊朗的
比赛结果就会不计入其中。

此事放到国足身上， 国足和
伊朗的比赛1平1负， 自然也是受
益者。 但如果伊朗被禁赛， 还会
涉及到其他诸多问题， 而国足目
前在12强赛A组排名垫底， 想要
将这样的 “红利 ” 变成真正利
好， 还需要在最后2轮比赛中做
好自己， 至少需要把分拿足才有
希望。 （艾文）

伊朗开除国脚或遭禁赛

本报讯 （通讯员 田兆峰 ）
近日， 建工博海公司篮球协会组
织了一场公司内部篮球友谊赛活
动， 旨在加强与兄弟单位、 公司
同事、 特别是篮球爱好者们之间
的交流和沟通。

比赛按照分公司的不同划分

为 “梦想队” 和 “激情队”。 双
方队员在比赛中， 均发挥出了各
自优势。 “梦想队” 内线球员较
多， 身高、 篮板和内线强攻优势
明显 。 “激情队 ” 外线球员较
多， 快攻和三分球的能力较强；
两支球队联手奉献了一场精彩、

激烈的比赛。
据悉， 建工博海篮球协会于

2010年4月成立， 七年来该协会
共连续成功举办七届联赛， 还多
次代表企业参加上级单位及兄弟
单位的联谊比赛活动并取得了优
异的成绩。

本报讯 在正式完成转会手
续之后， 保利尼奥将可以在本周
末上演西甲处子秀。 近日保利尼
奥接受了《每日体育报》专访，他
直言“来巴萨就为踢首发”。 同时
身为巴西人的保利尼奥， 把阿根
廷人梅西誉为世界最佳球员。

在巴萨， 保利尼奥如何定位
自己？ 巴西人作答： “我尊重所
有巴萨球员， 但我来巴萨， 就是
为了踢首发的。 我非常尊重所有
人， 但我认为自己将会首发， 将
会获得很多机会。”

保利尼奥随后谈到内马尔离
队： “这是足球的一部分， 他做
出决定。 他是个非常棒的球员，
他给球队做出过很大贡献， 但我
们仍然有着强大的团队。 他已经
是过去式了， 我们要向前看。”

保利尼奥盛赞梅西：“我们拥
有梅西， 我非常享受和他一起训

练。他是世界最佳球员，他有着不
可思议的能力，他与众不同。他踢
球的方式很独特， 我要尽量适应
他， 因为我的目标是竭尽所能帮
助他重新被选为世界最佳球员，
这样他也能帮助我们夺冠。 ”

保利尼奥最后谈到巴尔韦
德： “他知道我的特点， 我已经
做好了帮助他 、 帮助球队的准
备。”

（张 琳）

新华社电 “我有个梦想 ，
就是看到中国球员在立陶宛打
球。” 前立陶宛篮球国家队领队、
目前是立陶宛篮协主要赞助商的
安塔纳斯·郭加23日在接受新华
社专访时说， 他正计划引进中国
球员。

“最理想的便是吸引来那些
希望获得提升与发展的年轻球
员。 当然任何有兴趣来立陶宛打
球的中国球员， 都欢迎通过我的
推特账号联系我。” 说话间， 这
位前世界知名扑克选手已经起身
写下了自己推特联系方式。

郭加说， 他希望引进两名中
国球员在立陶宛首都维尔纽斯打
球和生活， 并介绍说自己有三支
俱乐部， 1、 2、 3级各有一支。

这位2010至2012年的立陶宛
国家队领队是当地知名的慈善家
和企业家， 最近刚刚购进立陶宛
篮球联赛劲旅立陶宛晨报队的大
部分股份。 他认为， 中国和立陶
宛可以通过多打友谊赛、 联赛、
锦标赛等各类比赛构建起良好的
伙伴关系。

“我希望率领我的队伍去中

国切磋， 也欢迎中国球队来这里
打比赛， 我认为这会是良好的竞
赛。 可以邀请中国球员来这里打
球， 同样也可以让更多的立陶宛
球员去中国打球。”

人口不足300万的立陶宛拥
有现世界排名第五的男篮队伍，
目前排名仅落后于美国 、 西班
牙、 塞尔维亚和法国队， 中国男
篮则排在第14位。

郭加认为， 中国人口众多，
市场潜力巨大， 因此有实力发展
起高水平联赛， 10到20年后甚至
可与美国一争高低。 通过引进更
多球员、 教练、 先进的技术， 通
过增加资金投入， 中国就可以做
到这一点， “继续改进你们的联
赛， 让它成为人人都想来打球的
地方”。

当被问及他预测立陶宛男篮
在即将举行的欧锦赛上会有何表
现时， 郭加说：“我们当然预计会
赢了，哪怕是银牌、铜牌，我们都
不会满意，我们只满意金牌。 ”

篮球欧锦赛将于8月31日开
打， 立陶宛男篮在2015年的欧锦
塞上获得银牌。

新华社电 国家体育总局反
兴奋剂中心副主任、 天津全运会
组委会反兴奋剂工作部部长陈志
宇透露， 本届全运会的兴奋剂检
查将达2900例， 创全运会检查数
量之最。

本届全运会考虑到反兴奋剂
工作的专业性和特殊性， 专门成
立反兴奋剂工作部。 23日， 陈志
宇在全运会主新闻中心举行的开
幕前新闻发布会上说， 该工作部
由37人组成， 他们来自国家体育
总局及天津市， 算上各场馆兴奋
剂检查人员及志愿者共787人。

“本届全运会将实施2900例
兴奋剂检查， 较上一届全运会检
查数量增幅达12.6%， 创了全运
会检查数量之最。”

此外， 本届赛会的检查计划
不仅延续了往届全运会对不同项
目进行分级检查的特点， 还首次
参照世界反兴奋剂机构颁布的最
新技术文件， 对不同小项特殊检
查类型比例进行数量分配， 制定
了有针对性的、 以情报为导向的
检查计划。 在本届全运会上将首
次开展生长激素释放因子尿检及
促红细胞生成素血检。

8月15日全运村开村之后实
施的兴奋剂检查样本， 由各检查
站每日闭站后送至兴奋剂检查运
行指挥中心， 样本次日由专人专
车送到北京实验室分析。 实验室
进行24小时不间断检测工作， 以
确保及时准确提供兴奋剂检测报
告。

“如果有人铤而走险、 以身
试法， 被检查出兴奋剂违例， 我
们将严肃处理， 绝不姑息。” 他
表示。

值得注意的是， 反兴奋剂中
心首次采用反兴奋剂教育准入工
作线上实施的方式， 开发了线上
“第十三届全运会反兴奋剂教育
准入系统”， 请傅园慧代言， 运
动员可以在电脑和手机上完成反
兴奋剂的学习、 考试和承诺。 目
前准入工作全部完成 ， 23162人
完成准入工作。 此次准入工作首
次实现针对全运会参赛运动员的
全覆蓋。

此外， 全运会组委会食品药
品监督检查部新闻发言人侯滨生
说， 全运会期间还将对10家农产
品供应基地， 加强对猪牛羊瘦肉
精的检测， 防范误食兴奋剂。

■职工体育

企业鼓励职工运动：多参赛可换休假
本报讯 （记者 马超 通讯员

姜丽燕 程海超） “每周末来一
场运动 ， 释放我体内的洪荒之
力， 劲爽比赛过后， 让我和工友
们全新投入下一周的工作， 赞！”
刚参加完上半场篮球赛的农民工
小高说。 近日， 中建二局土木公
司唐山湾项目推出农民工周末运

动会。
据项目工会负责人介绍，为

了缓解项目职工和农民工的工作
压力， 该项目工会每周末都组织
项目职工和农民工兄弟参加 “周
末运动会”。运动会尊重职工和农
民工意愿， 根据年龄阶段每次设
定两项赛事，周周都有新内容，让

职工和工友周周都有新鲜感。
项目工会为了鼓励农民工参

赛， 还通过积分形式进行奖励，
对于每周参与竞赛及活动中表现
突出的职工， 将给予不同等级的
积分， 并可根据自己的需求进行
积分兑换， 奖品分为实物奖励和
休假奖励两种。

建工博海公司办篮球交流赛

保利尼奥：来巴萨就是为了踢首发
周末上演西甲处子秀

立陶宛篮球联赛望引进中国球员

天津全运会创历届兴奋剂检查之最


